

ADFC Bayern, Kreisverband Weilheim-Schongau | Postfach 1105 | 82351 Weilheim

kontakt@adfc-weilheim-schongau.de
www.adfc-weilheim-schongau.de

ADFC Kreisverband Weilheim-Schongau

Nachtrag zur Pressemitteilung 03/25

Bankverbindung:
Vereinigte Sparkassen Weilheim
IBAN: DE07 7035 1030 0032 2328 29
BIC: BYLADEM1WHM

Weilheim, den 04. Dezember 2025

Tödliche Radfahrunfälle in Weilheim

„Weißes Geisterrad (Ghost Bike) als stilles Zeichen für mehr Verkehrssicherheit“

Nachdem in Weilheim in diesem Jahr bereits drei Radfahrer im Straßenverkehr getötet wurden, hat der ADFC am 24.11.2025 an einer der Unfallstellen ein Ghost Bike aufgestellt. Das Weilheimer Tagblatt berichtete tags darauf (am 25.11.) in einem bebilderten Artikel über die Aufstellung des Ghost Bikes. Der ADFC bedankt sich beim Weilheimer Tagblatt für die, an hervorgehobener Position platzierte Berichterstattung.



Wie ging es weiter? Mit der Aufstellung des Ghost Bikes vor einer Woche hoffte der ADFC, den Entscheidungsbefugten die Dringlichkeit von Verbesserungsmaßnahmen vor Augen führen zu können. Anstatt auf die Problematik der betreffenden Unfallstelle einzugehen, mahnte die zuständige Behörde unmittelbar nach Erscheinen des Berichts im Weilheimer Tagblatt beim ADFC mit Hinweis auf §33 der StVO das Entfernen des Ghost Bikes an und drohte mit Verwaltungskosten.

Das nebenstehende Bild zeigt den Abtransport des Ghostbikes von uns am Montag, den 1.12.2025.

(im Bild v.l. Ina Benesch, Ernst Roeckl, Dieter Schleiermacher, Dietmar Stoiber)

Der ADFC Kreisverband Weilheim-Schongau bedauert, dass sich die Behörde trotz der unheilvollen Häufung tödlicher Fahrradunfälle hartleibig gegenüber Verbesserungsmaßnahmen an der betreffenden Unfallstelle zeigt. In der jüngeren Vergangenheit musste keine andere Bayerische Kommune, bezogen auf die Einwohnerzahl, derart viele tödliche Fahrradunfälle beklagen. Eine Jahresbilanz von drei getötetem Radfahren findet man sonst nur in Städten einer Größenordnung wie Nürnberg und dies in einer Stadt das Mitglied in der AGFK (Arbeits-Gemeinschaft-Fahrradfreundlich-Kommunen in Bayern) ist.

Dietmar Stoiber

Im Namen des Vorstandsteams

Vorstandsteam: Ina Benesch, René Blind, Norbert Hornauer, Ernst Roeckl, Dieter Schleiermacher, Dietmar Stoiber